

LA JOURNÉE INTERNATIONALE DES AÎNÉS – COMMUNIQUÉ DU CDA

LES AÎNÉS TOUJOURS PRÉSENTS

C'est sur le thème *Les aînés, toujours présents !* que sera soulignée, cette année, la Journée internationale des aînés, le 1^{er} octobre.

Comme le mentionne la présidente du Conseil des aînés de la MRC des Appalaches (CDA), Nicole Champagne : « Les aînés font partie intégrante de notre société et ils constituent une part active de nos communautés. Et c'est loin d'être seulement que des mots, insiste-t-elle. Les personnes aînées contribuent grandement au bien-être des familles, au transfert des connaissances et du savoir-faire, sans compter leur apport dans le développement économique et social de notre région. » C'est donc dans cet esprit que le CDA entend marquer cet événement.



Ainsi, le Conseil note qu'en 2017, dans la MRC des Appalaches, on dénombrait 11 600 personnes qui ont atteint ou dépassé les 65 ans, pour 42 700 habitants, environ 23% de la population globale. Si l'on regarde l'ensemble du Québec, le bilan est à peu de chose près comparable. On parle de tout près de 20% de la population qui était âgée de 65 ans et plus, soit 1,6 millions sur 8,4 millions d'habitants. Et ce taux n'est pas en diminution puisqu'au même moment, 3,4 millions de la population québécoise avait plus de 50 ans. Toutefois, pour la présidente, « ce n'est pas seulement le nombre qui importe, il y a aussi les actions petites ou grandes que posent quotidiennement nos aînés. »

C'est pourquoi le CDA se fait un devoir de mettre en lumière l'apport des aînés dans l'avancement de la collectivité. Que ce soit par la Soirée Reconnaissance, les mises en candidatures pour les divers prix récompensant les personnes aînées, en particulier celles qui se sont distinguées par leur engagement bénévole, ou encore par la publication du Bulletin Génération +, la diffusion et la vulgarisation de l'information, notamment en ce qui concerne les annonces gouvernementales. Le Conseil se veut ainsi l'outil rassembleur dédié au mieux-être de toutes les personnes aînées du territoire.

LA JOURNÉE INTERNATIONALE DES AÎNÉS – COMMUNIQUÉ DU CDA (suite)

Ce sont ces aînés d'aujourd'hui, ces mêmes personnes que nous croisons sur la rue ou à l'épicerie qui ont façonné notre identité. Comme on l'a mentionné à la Conférence des tables régionales de concertation des aînés du Québec: « Ils sont les gardiens de notre savoir. Il faut les écouter parce que leur contribution est immense. » Tous s'entendent aussi pour dire que la richesse de leur expérience est profitable aujourd'hui et le sera demain. « Le présent comme l'avenir est porteur de ces gens qui ont imprégné le Québec de belles valeurs. »

En terminant, rappelons que le 14 décembre 1990, l'Assemblée générale des Nations unies décrétait le 1^{er} octobre comme étant la journée dédiée aux personnes âgées à travers la planète. L'événement fut créé principalement dans le but de sensibiliser le public aux questions touchant le vieillissement et la maltraitance. Mais, ce fut également le prétexte idéal pour apprécier les contributions des personnes aînées dans nos sociétés. *Car, les aînés sont toujours présents!*

Source Mario Dufresne, secrétaire du CDA

TVCRA : CAPSULES INFO-AÎNÉS

En collaboration avec FADOQ –Thetford et l'ACEF-ABE, LA Télévision communautaire de la région des Appalaches (TVCRA) diffuse des informations pour les aînés sous le titre « Capsules Info-Aînés ». L'objectif est d'informer et de faire connaître aux auditeurs et tout particulièrement aux personnes aînées et à leurs proches, les services d'aide en maintien à domicile et de les renseigner sur les ressources disponibles sur le territoire de la MRC des Appalaches. Divers professionnels ou représentants d'organismes seront invités à ajouter des informations en santé, en protection de droits ou en gestion de patrimoine. Les « Capsules » sont disponibles sur le site Web de TVCRA <https://tvcra.com>.

Les journées et les heures de diffusion sont les suivantes :

- Lundi et mardi de 8 h à 8 h 30
- Mercredi et jeudi de 15 h 15 à 15 h 45
- Vendredi de 22 h 30 à 23 h 00
- Samedi de 10 h à 10 h 30



VOIR DANS LE CALENDRIER DES ACTIVITÉS LE PROCHAIN SUJET

MAURICE BOULET REÇOIT LA MÉDAILLE D'OR DU LIEUTENANT-GOUVERNEUR

Le 22 septembre dernier, à Québec, l'honorable J. Michel Doyon a remis à Maurice Boulet, la Médaille pour mérite exceptionnel. Cette médaille de couleur or reconnaît les accomplissements exceptionnels d'une personne. La cérémonie se déroulait exceptionnellement au Cabinet du Lieutenant-gouverneur.

Au cours du cérémonial, l'honorable J. Michel Doyon a indiqué que « les actions de cet homme de cœur a largement contribué au mieux-être de nombreuses personnes particulièrement à celui des aînés de sa région. Son engagement exceptionnel a pavé la voie afin de faciliter le quotidien et l'autonomie de ses concitoyens. Son dévouement constant et sa générosité sans bornes ont fait de cet homme un exemple et un modèle pour sa communauté. La passion qui l'anime est une preuve incontestée que les engagements communautaires nourrissent l'humain et le font grandir ». **Le CDA félicite M. Boulet.**



L'hon. J. Michel Doyon et Maurice Boulet

MÉDAILLES DU LIEUTENANT-GOUVERNEUR POUR AÎNÉS DANS LA RÉGION

Mercredi le 22 septembre dernier, l'honorable J. Michel Doyon tenait à son Cabinet, une cérémonie de remise de distinctions honorifiques à l'intention de bénévoles aînés de la région de Thetford.

C'est ainsi que six personnes de la région : Denise Barnabé, Lyne Duguay, Lynn Harnish, Johanne Royer, Colette Boulet (ex-résidente d'East Broughton) et Yvon Meilleur ont reçu la Médaille pour aînés. Cette distinction honorifique de couleur argent est remise à toute personne âgée de 65 ans ou plus et vise à reconnaître un engagement bénévole soutenu au niveau social et communautaire qui contribue au mieux-être des personnes de son milieu.

Suite aux brèves présentations, des actions bénévoles réalisées par chacun des six (6) récipiendaires de la Médaille pour aînés, le Lieutenant-gouverneur s'est dit « impressionné par le haut niveau d'implication des lauréats et par la diversité des interventions qu'ils ont accomplies dans divers domaines ». Des bénévoles actuellement engagés au sein de deux organisation ou plus.

Cette cérémonie s'est déroulée, au Cabinet du Lieutenant-gouverneur, en présence d'invités dont M. Henri Therrien, ex-maire de la Ville de Thetford et président de la Fondation de l'Hôpital de la région de Thetford, ainsi que des conjoints des médaillés.

Source : Jocelyn Rodrigue, secrétaire FADOQ – Thetford



De gauche à droite: Denise Barnabé, Lyne Duguay, Maurice Boulet, l'honorable J. Michel Doyon, Yvon Meilleur, Colette Boulet, Johanne Royer et Lynn Harnish. Photo prise par Denise Meilleur.

CALENDRIER DES ACTIVITÉS DES ORGANISMES COMMUNAUTAIRES

MOMENT ET LIEU	INFORMATIONS SUR L'ÉVÉNEMENT	ORGANISME OU PERSONNE RESPONSABLE
Du 27 sept. au 2 oct. (heures de diffusion dans l'article p.2)	FADOQ-Thetford Projet de 6 conférences en présentiel. Maurice Boulet, président	TVCRA 418 338-8444

Production : Maurice Grégoire.

JOURNÉE INTERNATIONALE DES AÎNÉS 2021



JOURNÉE INTERNATIONALE DES AÎNÉS

1^{ER} OCTOBRE 2021

LES AÎNÉS, TOUJOURS PRÉSENTS



Photo: Daniel Miller

Marie-Josée Longchamps
porte-parole 2021

www.conferecedestables.org



CONFÉRENCE
des Tables régionales de concertation
des aînés du Québec

Avec la participation de :

Québec 